

22 de mayo de 1959

Rvdo. P. José R. Mz. Galdeano S.I.
Colegio de San Francisco Javier
Facultad de Teología S.I.
O Ñ A (Burgos)

Reverendo Padre y querido amigo:

¿Cómo había de olvidarme de Usted, siempre tan en punta en todos los terrenos? Me alegro mucho de que me haya escrito y que haya pensado en mí para mandarme una revista tan interesante como "Abside".

Desde luego no la conocía, y me ha alegrado su lectura. Tanto que me complacería tener los números anteriores a partir del primero. Mire Usted si puede arreglarlo y mandármelos a reembolso. También suscribame. Deseo seguir de cerca ese movimiento.

Muy pronto tendrán que ocupar Ustedes los lugares de responsabilidad ante los nuevos horizontes que se descubrirán para España de inmediato. Se nos preparan veinticinco años de cambios sensacionales, quizás los más importantes de los acaecidos desde el III Concilio de Toledo. La Iglesia ha de decir su palabra en las inminentes decisiones que tomará el pueblo español. Todos lo esperamos. Y ha de decirla claramente, sin demagogia ni cobardía. Una de las grandes equivocaciones de la generación del 98 fue demoler lo antiguo para reemplazarlo por un delirante esteticismo. No podemos permitirnos hoy este lujo. Se ha de llegar a lo real con espíritu de sacrificio y humildad, pues la realidad es tan agria que no admite otra postura de aproximación. En definitiva, la única solución hoy es el pueblo. Creo que la Iglesia puede favorecer el desarrollo de esta realidad, como Ustedes en "Abside" procuran encauzar lo eclesiástico hacia una nueva visión de España.

Cuando conozca más números, le escribiré concretando mi pensamiento. Sirvan estas palabras de hoy de aliento para proseguir en su empresa por muchos años.

Le saluda afectuosamente,